

PIERRE JEAN, UN FORESTIER PASSIONNÉ

Pendant mes 50 ans de pratique forestière, j'ai eu le privilège de rencontrer des individus qui, sans avoir de diplôme universitaire, avaient des habiletés, des compétences, une personnalité et surtout un savoir-faire qui rendaient leur rencontre toujours agréable. Ils étaient riches des connaissances acquises au fil des ans et les partageaient avec une grande générosité.

Mon bon ami Pierre Jean fait partie de ces êtres exceptionnels que j'ai eu énormément de plaisir à côtoyer. Il gérait le territoire, communément appelé la Forêt d'Hydro-Québec à Drummondville, comme si elle était sienne. Il en connaît l'origine, le cheminement dans le temps, le nom des individus qui ont eu une incidence majeure sur son aménagement, le contenu de chaque parcelle, l'âge des peuplements, les traitements sylvicoles réalisés, les rendements exceptionnels, etc. Sans son apport édifiant, ce territoire aurait certainement connu les effets de la pression qui s'exerçait pour en faire une utilisation abusive. Sa vision de la gestion intégrée des ressources était avant-gardiste.

Il côtoyait des chercheurs, des visiteurs européens et des notables de la foresterie avec beaucoup d'assurance et un souci de collaboration exemplaire. Ce technologue impressionnait même les forestiers les plus aguerris.

Pierre est un autodidacte et un passionné dans tout ce qu'il entreprend : il fabrique son arc et ses flèches pour la chasse au chevreuil ; il fait le montage de ses mouches pour la pêche au saumon ; il pratique la trappe durant la saison hivernale ; il fait de la plongée sous-marine ; etc. Ces grandes qualités se manifestent aussi dans les responsabilités qu'on lui confie.

Pour terminer, je veux lui témoigner toute ma reconnaissance pour son travail admirable, d'une qualité exceptionnelle et exercé avec une grande sagesse.

Pinard ing. for.

Jacques Pinard, ing.f. retraité (2009)

Directeur régional, Mauricie-Bois-Francs (2000-2003), ministère des Ressources naturelles et de la Faune

Président de l'Association forestière de la Vallée du Saint-Maurice (2004-2016)



Photo : Pierre Mathieu